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例年よりも遅い梅雨となりました。 

学校では 6 月 23 日～25 日まで期末テストが行われました。１年生は初めての定期テスト

にとても緊張したのではないかと思います。 

運動部活動では、昨年は中止となっていた市総合体育大会が 6 月 12 日から始まっていま

す。多くは３年生最後の大会となります。負けたら終わりの厳しい大会です。今まで積み重ね

てきた練習を思い出し、自分や仲間の力を信じて、最後まで決してあきらめずに最高の力を発

揮してください。 

6 月 7 日（月）に、３年生の進路説明会がありました。中学までは義務教育なので当たり前

のように毎日学校に登校していますが、今後を左右する初めての進路の選択となります。自分

ごととして意識することが大切です。意識することで行動につながります。 

卒業後の進路は、生徒たちの将来の「夢」に繋がっています。 

中学時代に将来を考えることはとても重要です。 

「夢」と「現実」にはギャップがあると言われていますが、強く思い描いていた「夢」を実

現させている人はたくさんいます。私事で恐縮ですが、私も高校生の時に描いた「中学校の体

育の先生になりたい」という夢を実現することができました。今振り返ると、「夢」や「目標」

があったから、それを実現させるための行動をとることができたのだと思います。 

中学生の将来は多くの可能性を秘めていると思います。ひょっとすると、歴史に名を残すよ

うな大業を成し遂げることもあるかもしれません。 

富岡東中の皆さんには、具体的ではなくても、おぼろげながらでも、「〇〇になりたい」とい

う夢や目標をもち続けてほしいと思っています。 

 

様々な分野で日本人が海外で活躍しています。大リーグで数々の記録をつくった「イチロー

選手」、NBA バスケットボールの「八村塁選手」、テニスの「大坂なおみ選手」、ゴルフのマス

ターズで日本人として初めて優勝した「松山英樹選手」・・・中でも、毎日のスポーツニュース

で必ず紹介されるのがエンゼルスの「大谷翔平選手」です。現在、メジャーリーグのホームラ

ン王争いをしています。 

大谷選手は、花巻東高校から 2013 年にドラフト 1 位で北海道日本ハムファイターズに入

団したのち、2018 年からメジャーリーグチームのロサンゼルス・エンゼルスと契約し、「投

手」と「野手・バッター」の二刀流として活躍し続けています。 

大谷翔平は夢を叶えるため高校 1 年生のときに必要な行動・要素をあげ、マンダラチャート

と呼ばれる「目標達成シート」にまとめました。 

次項に示したのは、大谷選手が高校生の時に自筆で書いたマンダラチャートです。（テレビで

紹介されたときにテレビ画面を写真に撮ったものです。）小さくて見にくいのですが、中央に大

きな目標として「ドラフト１位 ８球団」と書かれています。  
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「ドラフト 1 位で 8 球団から指名

されること」がテーマで、その周り

にテーマを実現するための要素（項

目）を８つ書いています。「体づく

り」「コントロール」「変化球」「キ

レ」「スピード 160km/h」「人間

性」「運」「メンタル」の８つです。 

さらに、外側にその 8 つの要素を

達成するために求められる具体的な

項目を８項目設定しています。 

この作業を行うと、夢を叶えるた

めの必要なアクションが明確にな

り、あとは具体的な 64 項目のアク

ションを実行していく流れになります。 

マンダラチャートを利用することで、①目標が明確になる。②目標を実現するために必要な

項目がわかる。③取り組むべきことが可視化される。と言われています。 

つまり、目標を実現させるために必要な小さな目標を設定し、それを実現させるために具体

的に何をしたらいいのかが具体的に意識しやすくなるのです。もちろん、夢や目標が変わって

くることもあります。その場合はその度に修正することになります。 

はじめに述べたように、意識することが行動に結び付きます。 

「明石家さんま」さんは「夢は大きいほうがいい。見失わないから」という持論をテレビで

紹介していました。 

富岡東中の皆さんにも、大きな夢や目標をもって、それを実現するためのアクションを実行

してみてほしいと願っています。目標に向かって取り組むことで、「昨日より今日、今日より明

日・・・」と少しずつでも成長していくことができるのではないかと思います。 

 

3 年生らしさが光った生徒総会 

生徒会担当 小川 泰弘 

６月１１日に生徒総会がテレビ中継にて行われました。世間では会社の方針を決定する株主

総会というものが年に一度ありますが、学校における生徒総会は生徒会とその下部組織である

専門委員会の 1 年間の動きを知り、全校生徒が自分の学校について関心をもつ機会であると思

います。５月２０日には学級討議の場が設けられ、一人ひとりが意見を述べる機会もありました。

この日は委員長による活動方針の提案と質問や意見に対す

る答弁の形が中心となりましたが、どの委員長も堂々とし

た発表で、全校生徒の範となる姿を見せてくれました。 

また、臨機応変な対応と語彙力で会を進行した議長団、

学級委員を代表して参加してくれた質問者、会の準備と運

営を担当した生徒会のメンバーなど、皆がチームとなって

会をつくり上げているようでした。全校放送のカメラを前

に緊張をしたと思いますが 3 年生を中心に立派な立          

ち居振る舞いを披露してくれました。        会が終わり、緊張がほぐれたあとの写真 



1 年遠足 

   校外学習担当 髙嶺 早百合 

１学年は６月１５日に足柄ロープスコースで校外学習を行いました。5 月にスローガンを公

募し、学級委員で検討し決定したスローガンは、「黄色の 交
まじわり

 ～Take the first step～」です。

自分から「最初の１歩」を踏み出すことで、クラスや黄色学年の絆を深めよう、という想いが込

められています。 

学級委員が実行委員となり、放課後の時間を使ってスローガン旗の作成を行ったり、結団式で

はグループリーダーとしての意気込みを語ったり、１年生の皆が充実した活動を行えるように

準備を進めました。 

当日は雨予報が一転晴れとなり、各グループファシリテーターさんと共に様々な活動を行う

ことができたようです。活動中にはファシリテーターさんから話があった５つの約束「①本気
マ ジ

で 

②みんなで ③安全に ④話す ⑤聴く」を意識しながら、最初はできないと思った課題も、仲

間と共に試行錯誤しながら取り組む姿が見られました。多くの学びがあった１日となりました。 

校外学習は１日でしたが、これからもたくさんクラスや学年で活動する機会があります。５つ

の約束を普段の生活から意識して、お互いに安心・信頼できるクラス、そして黄色学年をつくっ

ていきましょう。 

 

  図書館だより   学校司書 山田 裕子 

今年も、一年生に図書館のオリエンテーションをしてスタートすることができました。昨年は

半分の人数での登校だったので、寂しかったことを思い出します。オリエンテーションでは図書

館の利用の仕方、本がどのように並んでいるかの説明をした後、０～９類までそれぞれの分野か

らクイズを出しました。どのクラスも本を探し出し、答えを見つけ発表することができました。

いろいろな種類の本に触れる経験になったと思います。 

授業では国語、理科、美術の時間で図書館を使用しました。理科の授業では一人一台のタブレ

ットと図書館の本を使って動物調べをしました。タブレットだけ、本だけ、本で調べてからタブ

レット、タブレットで調べてから本で探すなどそれぞれの使い方で問題を解決していました。先

ず図鑑を開いて調べる動物を決めるなど、本の役割や重要性も確認することができました。 

現在トミヒの図書館は約１万１千 5 百冊以上の蔵書があります。そのうち三割以上が文学の

本です。特に小説は増えていくので限られたスペースにどう配置するか、悩ましくも楽しい作業

です。私は中学時代に真田太平記など時代小説にはまり、忍者に憧れた思い出があります。一冊

の本がその時にタイムスリップさせてくれます。何か一冊でも心に響く本に出合えたら、それは

自分だけの目に見えない財産になり、そしてそれが蓄積されると、目に見える形になって表れて



くるのかもしれません。 

たくさん本を読んでもらおうと、図書委員が作成したおすすめ本の POP と本を一緒にして図

書館に展示しています。また、司書も本を選ぶお手伝いをしますので夏休みに向けて本を借りに

図書館へ来てください。開館時間は、昼休みの貸し出し時間と水曜日の放課後です。昨年から冷

房設備もありますので、全集中で自習や読書に利用してみてはいかがでしょうか。 

日 曜 行事 日 曜 行事

1 木 SC来校 17 土

2 金 定例会　PTA実行委員会 18 日

3 土 19 月

4 日 20 火   ①終業式②全校集会③学活(50)

5 月 卒業アルバム部活動写真 21 水 夏季休業　8月26日まで

6 火 卒業アルバム部活動写真 22 木 海の日

7 水 卒業アルバム部活動写真　SC来校 23 金 スポーツの日

8 木 総務会 24 土

9 金 文化祭実行委員会 25 日

10 土 26 月

11 日 27 火

12 月 保護者面談　　　　昼食なし 28 水

13 火 保護者面談 29 木

14 水
保護者面談　SC来校
非行防止ｻﾐｯﾄ(3年風紀委員) 30 金

15 木 保護者面談 31 土

16 金 タウンミーティング
 

～お知らせ～ 

①学校納入金の引き落としが６月１５日にありました。ご協力ありがとうございました。残高不足で

引き落とされなかった場合、29 日に再引き落としがあります。ゆうちょ銀行の手続き上不具合が

出てしまった方、口座を開設していない方は、現金にて副校長塩澤までご持参ください。 

②5 月 26 日に学校・家庭・地域連携事業役員会、6 月 17 日に学校運営協議会が行われました。有

意義な会となりました。ご協力ありがとうございました。 

③１、2 年生について、6、7 月は保健体育の学習で水泳が行われます。健康観察等、引き続きご協

力お願いいたします。 

④7 月は保護者面談があります。お忙しい中だとは思いますが別紙のご案内を確認していただき、ご

来校をお願いいたします。 

⑤2 年生の自然教室は 9 月に延期されました。 

⑥今年度の卒業式は 3 月 9 日（水）に決定いたしました。    

⑦引き続き新型コロナ感染防止対策にご協力をお願いいたします。生徒本人だけでなく、ご家族の方

が PCR 検査を受けた場合にもご連絡をお願いいたします。 


